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有關興建市政街市的提問 

 
 

  郭平議員通知本會，在本年 12 月 18 日舉行的離島區議會    
會議上，他將會提出以下提問︰ 

 
“ 根據特首林鄭月娥女士於 2017 年發表的《施政報告》

及發展局的《可持續大嶼藍圖》，政府將會在東涌東填海

區興建市政街市。然而，東涌東填海區預計於 2023 年才

完成發展，而且距離東涌市中心及東涌西(即逸東邨及即

將入伙的滿東邨)頗遠。至於迎東邨及滿東邨的兩個街

市，則會以招標方式外判，居民擔心該兩個街市將會變成

「領展街市」的翻版，未能解決現時居民「買餸難」、    
「買餸貴」的問題。 
 
 多個團體在 2017 年 10 月至 11 月期間，於區內以   
街站、社區論壇及「街市規劃工作坊」形式，就未來東涌

街市的發展收集居民意見，結果認為有需要在東涌規劃多

一個街市，並建議選址昂坪 360 纜車旁的達東路公園及臨

時大嶼山巴士總站(圖 1)，或北大嶼山醫院後面的荒廢草

地(即安東街足球場旁)(圖 2)及城巴巴士廠(東涌西松慧街

8 號)，以方便居民前往街市購物。 
 
 就此，本人請規劃署、地政總署及食物環境衞生署

派代表出席會議，回答以下提問： 
 

1. 政府會否就東涌公營街市制定短期措施，例如在

新龍頭街市落成前，在區內興建過渡性的臨時   
街市？長遠而言，政府會否為東涌興建多於一個

公營街市，以滿足未來 27 萬人口的需要？ 

2. 現時所規劃的街市位置遠離民居，政府會否考慮

在區內物色可用空地興建另一個街市，例如在   
昂坪 360 纜車旁的達東路公園及臨時大嶼山巴士

總站，或在北大嶼山醫院後面草地(安東街足球場

旁)及城巴巴士廠(東涌西松慧街 8 號)？   ” 
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圖 1：昂坪 360 纜車旁的達東路公園及臨時大嶼山巴士總站 

 

 

 

 

 

 
 

圖 2：北大嶼山醫院後面的荒廢草地 

 

  


